

MIRADOR

CRONICA

«RADIO CACERES» Y VALENCIA

Queremos destacar en primer término la feliz iniciativa de «Radio Cáceres» para ayudar a los damnificados por la catastrófica inundación que ha padecido la bella Valencia. Acudieron regalos sin cuento y variados a los estudios de nuestra emisora local, y se subastaron entre los radioyentes que rivalizaban en pujar, dándose hechos de grande emotividad cuya enumeración nos llevaría mucho espacio, aparte de que fueron recogidos por la prensa diaria en su momento. Tan sólo queremos en estas columnas felicitar a «Radio Cáceres» y a todos los cacereños de la provincia por el éxito alcanzado con tan generosa campaña. También «Radio Badajoz» se sumó, por su parte, a la campaña pro-Valencia, con otra subasta radiofónica con halagüeños resultados. Y así «Extremadura», además de las suscripciones oficiales, se ha sabido sumar a toda España para tratar de mitigar las pérdidas que ha experimentado una de las más hermosas y queridas ciudades de nuestra patria.

ACTIVIDADES ARTISTICO-CULTURALES

La «Cátedra Pío XII» inició el nuevo curso con unas palabras del Sr. Obispo de Coria-Cáceres, y tras una explicación del Dr. Pablo Abril sobre la labor efectuada, con la actuación del M. I. Señor Don José Martínez Valero, Vicario General y Rector del Seminario Mayor, que disertó sobre el tema «Problemática de la Caridad en la Sociología cristiana»; en sucesivos días intervinieron el sacerdote don Severiano Rosado Dávila acerca de «La Iglesia pide un orden social nuevo»;

don Narciso Puig Megías, periodista, sobre «Valor social y educativo del cine, prensa y radio»; don José Hijas Palacios, magistrado, habló de «La ley única de la convivencia social: el amor», y más tarde explicó una lección extraordinaria sobre el tema «Mensaje cristiano de Navidad», y don José Rodríguez Pulido, Director Provincial del Instituto Nacional de Previsión, dió su lección sobre «Deberes sociales de los católicos: familia, profesión, empresa».

El S. E. U. organizó un acto muy interesante que tuvo por objeto el estudio y examen del sugestivo tema «Narcoanálisis», en sus aspectos técnico, jurídico y moral, a cargo respectivamente de los señores don Angel González Guija, médico psiquiatra, don José M.ª Marín Correa, abogado fiscal de la Audiencia Territorial, y Rvdo. don Teodoro Pérez Lorrio, catedrático de Filosofía del Seminario Mayor y asesor religioso del S. E. U.; celebrándose a continuación un animado coloquio.

Sobre el tema «Extremadura misionera», disertó doña Gregoria Collado de García-Aguilera; don Luis Gómez de Aranda lo hizo acerca del tema que tituló «Lección política de la muerte del Fundador» y don José Luis Turina, catedrático de Dibujo en el Instituto de Enseñanza Media habló de «La creación artística». Por el musicólogo y profesor de piano don Angel Sogardía intervino en una conferencia-concierto sobre «La zarzuela y sus compositores», ilustrada con interpretaciones de escogidos fragmentos de las más significativas partituras de la zarzuela española.

En Badajoz ha expuesto con gran éxito cuadros de paisajes en su mayoría y algunos de figuras, el pintor Joaquín Díaz

de la Riva, que acusa un gran progreso en su labor.

En la sala de Educación y Descanso, de Cáceres, ha expuesto José Luis Turina, con obras en la que, junto a un acusado y básico dominio del dibujo, campea una coloración de factura moderna y una composición valiente. Un retrato de su esposa y el grupo de jóvenes interpretando música, son cuadros, a nuestro modo de ver, enjundiosos y reveladores de que quien supo pintarlos es un artista, todo un artista.

El IV Centenario de la fundación de Trujillo, de Venezuela, por Diego García de Paredes, se ha celebrado en Trujillo, de Extremadura, con toda solemnidad, asistiendo los gobernadores civiles de Cáceres y Badajoz, señores de la Fuente y Bellón, el ministro consejero de la Embajada de Venezuela Sr. Cifuentes, el secretario Sr. Sánchez Vivas, escritor señor don Ramón Urdaneta y el Sr. Paredes Urdaneda, y entre otras personalidades más la Condesa de Quintanilla, el sacerdote e historiador local Sr. Tena Fernández, escultor Sr. Avalos y el arquitecto Sr. González Valcárcel. Se descubrió en el Ayuntamiento un busto de García de Paredes (igual al que se ha instalado en Trujillo de Venezuela), regalo del escultor Avalos, pronunciando el alcalde Sr. García de Guadiana unas palabras alusivas. Seguidamente se organizó una comitiva y se trasladó a la iglesia de Santa María donde se celebró una misa y se rezó un responso en memoria del fundador, y luego se descubrió una lápida dedicada al mismo, en la que se lee: «A la memoria del ilustre extremeño Diego García de Paredes, Gobernador y Capitán General. Fundador de Trujillo de Venezuela, hijo del heroico paladín de igual nombre. 1506-1567». Hablaron el alcalde, el Sr. Murillo Iglesias, presidente de la Diputación Provincial y el Sr. Paredes de Urdaneta. Y por último todas las personalidades asistentes recorrieron el barrio antiguo y monumentos notables de la ciudad de tan añejo y recio sabor señorial.

El Grupo de la Asociación de Escritores

de Turismo, ha visitado Extremadura, quedándose muy complacidos sus integrantes de las bellezas que atesora nuestra región, que constituyó una grata sorpresa para muchos de ellos.

Ha visitado detenidamente nuestra provincia el Director General de Colonización, que recorrió principalmente las zonas regables, apreciando la gran labor efectuada y el avance de las mismas.

Queremos destacar la gran labor que viene realizando el «Cuadro artístico Talía», de Mérida, bajo la entusiasta y competente dirección de Federico Ruiz, al que felicitamos.

El gran guitarrista Sainz de la Maza ha dado un concierto en la cátedra Donoso-Cortés, de Badajoz, obteniendo un resonante triunfo.

HOMENAJES Y DISTINCIONES

Unos de los hombres más eficientes de nuestra provincia es el Inspector Jefe Provincial de Enseñanza Primaria, don Urbano Sánchez Yusta, y por eso al homenaje que ha querido rendirle la localidad de Herrerueta de Oropesa (Toledo), donde, desde 1931 a 1941, dejó amplia y honda huella su magisterio, se ha sumado la provincia entera. Los actos de homenaje consistieron en dedicarle una calle y nombrarle hijo adoptivo, e hicieron uso de la palabra el Sr. Gobernador de la provincia, el Sr. Obispo de Coria-Cáceres, y el propio Sr. Sánchez Yusta, quien fué obsequiado por sus antiguos alumnos. Nos unimos de todas veras al merecido homenaje ofrecido al Sr. Sánchez Yusta.

El ingeniero agrónomo don Vicente Muriel ha sido distinguido con la Cruz de Caballero de la Orden de Cisneros, que le ha sido impuesta solemnemente por el Jefe Provincial y Gobernador Civil soñor de la Fuente. Nuestra cordial felicitación al Sr. Muriel.

Para ocupar el puesto de Delegado Provincial de Prensa, propaganda y radio del Movimiento, ha sido designado don Germán Sellers, director del semanario «Cáceres».

Reciba el nuevo Delegado nuestra sincera enhorabuena.

CURIO O'XILLO.